

Swiss Energy Startup Map 2020 zeigt die Innovatoren der Energiebranche

Die Swiss Energy Startup Map 2020 des Instituts für Innovation & Entrepreneurship der ZHAW und von Swisspower zeigt, wie innovativ die Schweizer Energiebranche ist und macht rund 250 Energie-Startups sichtbar.

13.5.2020, Zürich

Unser Energiesystem verändert sich: Dezentrale Energieproduktion, digitale Prozesse und Anwendungen sowie die Umstellung von fossilen auf erneuerbare Energieträger bringen viel Dynamik in die Branche. Ausdruck davon ist eine äusserst lebendige Schweizer Energie-Startup-Szene. Die Swiss Energy Startup Map 2020, ein Gemeinschaftsprojekt des Instituts für Innovation & Entrepreneurship der ZHAW und von Swisspower, zeigt rund 250 Unternehmen aus dem Energiebereich, die innerhalb der letzten 10 Jahre gegründet wurden.

Mit der Startup Map Orientierung schaffen und Vernetzung fördern

Mit der Swiss Energy Startup Map wollen die Initiatoren die Breite und Vielfalt der hiesigen Energie-Startup-Szene verdeutlichen. Die Karte zeigt, welche Unternehmen in den Bereichen Energieproduktion, Energieversorgung, Energieverbrauch, Energie-effizienz, Transport, Gebäude sowie Netze und Speicher tätig sind. Unterschieden wird zudem, ob ein Unternehmen in erster Linie Hardware oder Software und Services produziert. Die Karte soll die Vernetzung zwischen den Akteuren, also Startups, Energieversorgern, Behörden und Wissenschaft verbessern und so die Zusammenarbeit fördern. Die dargestellten Jungunternehmen sind eine Auswahl der im Swiss Environment and Energy Innovation Monitor erfassten Unternehmen, die auf der Webseite innovation-monitor.ch nach verschiedenen Kriterien gefiltert werden können.

Kontakte

Dr. Christina Marchand

Projektleiterin Innovation-Monitor ZHAW, 078 733 43 22, christina.marchand@zhaw.ch

Luise Letzner

Projektleiterin Swisspower Innovation, 044 253 82 22

Zu den Initiatoren

Institut für Innovation & Entrepreneurship der ZHAW

Das ZHAW Institut für Innovation und Entrepreneurship forscht, lehrt und berät in den thematischen Schwerpunkten Business Innovation, Innovation Systems und Entrepreneurship. Ein Projekt ist der Swiss Environment & Energy Innovation Monitor, in dem innovative Firmen und Projekt gesammelt, untersucht und der Öffentlichkeit sichtbar gemacht werden. Unterstützt wird der Innovation Monitor unter anderem durch das Bundesamt für Energie und Innosuisse. Das Projekt vernetzt und unterstützt Startups und ermöglicht Forschung zum Erfolg von Startup Förderung oder zum Beitrag von Innovationen zur Transformation des Energiesystems.

www.zhaw.ch/de/sml/institute-zentren/ie / www.innovation-monitor.ch / [Map-Bereiche, Daten](#)

Swisspower

Swisspower ist die strategische Allianz von 21 Schweizer Stadtwerken und regionalen Unternehmen der Versorgungswirtschaft. Der Masterplan 2050 ist die gemeinsame Vision der Allianzpartner für eine vollständig erneuerbare Energieversorgung ohne CO₂-Emissionen. In der Kooperationsinitiative Swisspower Innovation entwickeln Stadtwerke zusammen mit Industrie- und Hochschulpartnern neue Geschäftsmodelle und Produkte für eine nachhaltige Energiezukunft. Teil der Leistungen von Swisspower Innovation ist ein kontinuierliches Startup-Scouting.

www.swisspower.ch / www.innovation.swisspower.ch

